

IT-Planungsrat

Fachkongress „Digitalisierung – einfach machen“

[08.04.2025] Der 13. Fachkongress des IT-Planungsrats wurde in diesem Jahr von Niedersachsen ausgerichtet. Mehr als 700 Teilnehmende aus der Verwaltung waren vor Ort in Hannover. Auch das BMI war in diversen Sessions mit dabei.

„Digitalisierung – einfach machen“ war das Motto des 13. Fachkongresses des [IT-Planungsrats](#). Das diesjährige ausrichtende Land, Niedersachsen, hatte für zwei Tage in das Hannover Congress Centrum (HCC) geladen. Wie das Bundesinnenministerium ([BMI](#)) berichtet, waren über 700 Teilnehmende vor Ort, auch das BMI selbst war in vielen der Sessions vertreten. Im Fokus des Kongresses standen die Zusammenarbeit der föderalen Ebenen, Zukunftsthemen und Best-Practice-Beispiele sowie die Beschäftigten, die sich für den digitalen Wandel einsetzen oder von ihm betroffen sind.

Den Auftakt am ersten Veranstaltungstag machten die Slots rund um die Themenpatenschaften des IT-Planungsrats: Für das Schwerpunktthema Informationssicherheit boten Sebastian Basse (Referatsleiter Cybersicherheit in der Bundesverwaltung) und Oberstleutnant i.G. Thosten Kodalle (Führungsakademie der Bundeswehr) einen Einblick in Gamification-Ansätze für die Cybersicherheit der öffentlichen Verwaltung. Später gaben Luise Kranich und Ralf Käck (Referat Rahmenarchitektur, Standardisierung für Plattformsysteme und für Digitale Services) und Amelie Buss (DIN – Deutsches Institut für Normung) ein Update zum Servicestandard und zur kürzlich [verabschiedeten DIN SPEC 66336](#). Am zweiten Kongresstag fand unter anderem eine Podiumsdiskussion zum [Start der deutschen Verwaltungscloud](#) statt. Weitere Themen waren etwa die Plattformen zur KI-Nachnutzung innerhalb der Verwaltung, die Operationalisierung der Föderalen Digitalstrategie in Bezug auf die Nationale IT-Architekturrichtlinie und die föderale Referenzarchitektur sowie akute Pain Points der OZG-Umsetzung und mögliche Lösungsansätze.

Traditionsgemäß wurde der IT-Planungsrat-Fachkongress mit der Staffelstabübergabe zwischen dem diesjährigen Gastgeber Niedersachsen, vertreten durch Staatssekretär Stephan Manke, und dem kommenden Gastgeberland Mecklenburg-Vorpommern, vertreten durch Staatssekretärin Ina-Maria Ulbrich, beendet. Der nächste IT-Planungsrat-Fachkongress soll am 18. und 19. März 2026 in Warnemünde stattfinden.

(sib)

Stichwörter: Politik, IT-Planungsrat